

# ABIDOS

## infos

### édito

En ce tout début d'année 2011, permettez-moi tout d'abord de vous présenter tous mes Meilleurs Vœux pour cette nouvelle année. Des vœux de santé et bonheur avant tout. L'année 2010 vient de s'achever.

Cette année aura été mise à profit pour lancer une série de chantiers dont le plus important aura été le démarrage de l'aménagement et la mise en sécurité de la rue Galos et de la rue de l'Eglise, et ce, après avoir réalisé l'enfouissement des réseaux et la rénovation de tout l'éclairage public.

La page de 2010 est maintenant tournée et de nouveaux travaux nous attendent pour 2011 :

En voici les principaux :

- finaliser les travaux de la rue Galos et de la rue de l'Eglise, et étudier le prolongement vers la rue Raoul Vergez,

- rénover le logement de l'école qui s'est beaucoup dégradé à cause du salpêtre et dont les réseaux électriques et sanitaires sont plus que vétustes,

- poursuivre l'aménagement du Prat de La Baisse et de l'arborétum qui pourra servir à des fins pédagogiques,

D'autres dossiers sont en cours de réflexion ou de finalisation, nous en parlerons plus longuement dans nos prochaines éditions.

Le 1er janvier 2011 coïncide également avec le lancement de la fusion des 4 communautés de communes d'Arthez de Béarn, Lacq, Lagor et Monein. Un nouveau départ en quelque sorte.

A nouveau, je vous souhaite « bona annada a tots.

Jean-Claude MIRASSOU  
**Maire d'Abidos**



### sommaire

**2&3**  
*Infos communales*

**3**  
*Infos intercommunales*

**4**  
*Infos associatives*

LES MEMBRES DU CONSEIL MUNICIPAL  
SONT HEUREUX DE VOUS PRESENTER  
LEURS MEILLEURS VOEUX POUR 2011 !

Que cette nouvelle année  
vous apporte bonheur et satisfactions.

## Point sur les travaux

### ● Travaux rue Galos / rue de l'Église

Les travaux de mise en sécurité et la rénovation de ces 2 rues ont bien avancé. La rue Galos est quasiment terminée, seuls subsistent l'aménagement du couloir de bus en face de l'école et la plantation de végétaux sur les places de parking.

La rue de l'Église va être entièrement réaménagée depuis l'école jusqu'au poste transformateur, et un trottoir sera positionné côté maisons.

Enfin, un rond-point légèrement surélevé va être mis en place à l'inter-

section des rues de l'Église, Galos et Raoul Vergez.

### ● Logement communal

A partir du 2<sup>ème</sup> trimestre, des travaux d'amélioration et de rénovation de l'habitat vont être entrepris à l'appartement de l'école. Meilleure isolation, nouvelles normes électriques et réaménagement de l'espace seront les principales réalisations. La durée des travaux devrait être de six mois.

Pendant cette période, pour assurer la sécurité, et afin de ne pas pénaliser

les enfants scolarisés, la classe sous l'appartement sera déplacée à la bibliothèque communale.

### ● Prat de la Baïse

Les dernières installations seront bientôt en place. Tables de ping-pong, boulodrome, portique d'animations pour les plus jeunes ainsi qu'un coin pique-nique (avec tables et barbecue) viendront compléter l'aménagement de ce lieu qui se veut le plus convivial possible.

## Frelons asiatiques



Nid de frelons asiatiques quartier Bachard.



Nid de frelons asiatiques au Prat de la Baïse.

Nous avons été alertés par la découverte de 2 nids de frelons asiatiques positionnés au sommet de 2 arbres situés au Prat de La Baïse et quartier Bachard. Nous avons immédiatement fait appel aux services de la CCL, spécialisés pour l'enlèvement sur le domaine public. Nous vous rappelons que la plus grande prudence doit être observée lors de la découverte de tels nids et vous encourageons à nous prévenir immédiatement.

## Dernière minute : Vie des entreprises

Ce vendredi 14 janvier, le Président du Conseil Régional d'Aquitaine, M. Alain Rousset, est venu visiter la société Régéfilms, dirigée par M. Bruno Gautier. Cette entreprise recycle les emballages alimentaires et films agricoles pour les transformer en granulés qui sont revendus pour refaire des emballages. Forte d'un procédé pilote unique en France (et peut-être en Europe), Régéfilms pourra, grâce à une aide financière du Conseil Régional, accroître sa production et pouvoir ainsi recruter une trentaine de salariés supplémentaires.

## Etat civil

### Mariage

Samedi 6 novembre 2010, Sylvie Lafabrie et Thierry Puertas se sont unis à la mairie d'Abidos. A ce charmant couple, le Conseil municipal est heureux de lui adresser ses meilleurs vœux de bonheur.

### Décès

Une pensée pour ceux qui nous ont quittés au cours de l'année 2010 : Louis Laborde, Jean Doré, Lucienne Rey.

## En bref...

● Elections cantonales les 20 et 27 mars 2011.

## CCAS



### Repas du 11 Novembre

A l'initiative du CCAS, une quarantaine de personnes de plus de 60 ans ainsi que quelques villageois se sont retrouvés au restaurant Cassen pour le traditionnel repas du 11 Novembre.

### Goûter du CCAS

Dans une salle polyvalente magnifiquement décorée par le Comité d'Entreprise de la SOFICAR, les convives ont pu apprécier le spectacle de « danses country » proposé par le groupe « Boots and Stetsons » de la MJC de Mourenx. Un goûter est venu clore cette après midi de détente.



## SIRP

Vendredi 17 décembre, les enfants du regroupement pédagogique Abidos/Os-Marsillon nous avaient donné rendez-vous pour le traditionnel arbre de Noël et le marché de Noël.

Devant un public nombreux, un spectacle de qualité était présenté après le goûter. Au programme, le conte « le petit chaperon rouge » interprété par les plus petits, mêlant théâtre, chansons et danses. Les plus grands prenaient le relais avec des chants de Noël en français et en anglais avant que les "petiots" d'Os ne reviennent pour nous proposer un défilé de mode qui venait clôturer cet agréable après midi. Le père Noël faisait alors son arrivée pour distribuer des cadeaux à tous les enfants.

Félicitations à tous ces jeunes pour leur remarquable représentation, au personnel enseignant, Mlles Thalès, Hontabat, Rodrigues à Abidos, Mmes Carrère et Laffitte à Os, à l'équipe pédagogique et à l'association Ecolamour pour l'organisation du marché de Noël.



## Fusion des communautés de communes de Lacq, Arthez de Béarn, Lagor et Monein

Depuis le 1<sup>er</sup> janvier 2011, la nouvelle Communauté de Communes de Lacq élargie est installée. Sur la base des compétences de l'ancienne communauté des communes de Lacq, elle devient la plus forte entité communautaire du département en nombre de communes et une des plus importantes au niveau national.

Lors du 1<sup>er</sup> conseil communautaire réuni le 13 janvier 2011, David HABIB a été élu président de cette nouvelle entité.

Pour tout renseignement, vous pouvez vous rendre à l'Hôtel de la Communauté des Communes de Lacq – Rond-point des chênes-64150 Mourenx ou téléphoner au 05 59 60 03 46.

## Cluster Chimie 2030

Ce projet mené par Sobegi, Total et les élus du bassin, va permettre d'anticiper l'arrêt prévu de l'exploitation du gisement de gaz par le groupe Total d'ici décembre 2013. La refonte des infrastructures industrielles de la plate-forme SOBEGI renforce l'ancrage territorial de l'industrie chimique en Aquitaine. La nouvelle unité d'extraction et de désulfuration du gaz qui va être créée va prolonger la chimie du soufre à Lacq. Au-delà de la trentaine d'emplois nécessaire au fonctionnement de l'unité, il y a la volonté de sauvegarder un millier d'emplois.

En lien étroit avec le travail de promotion du bassin de Lacq mené par le GIP Chemparc, ce projet ouvre les perspectives du secteur pour les vingt prochaines années et consolidera la position des plates-formes SOBEGI de Lacq et Mourenx qui accueillent aujourd'hui 19 industriels de la filière.

## Comité des Fêtes

Cette année encore, à l'occasion de la Fête Patronale, le comité des fêtes a permis à 80 personnes de se retrouver autour d'un repas préparé par le traiteur Broussé d'Arthez, une animation musicale était ensuite proposée, conduite par Stéphane Laga. Félicitations au comité qui nous propose toujours de belles festivités et qui réfléchit déjà à celles de l'année 2011. Nous ne manquerons pas de les relater dans les prochains numéros.

## Centre Equestre

Des travaux vont être entrepris pour réaliser un second manège de 2 400 m<sup>2</sup> dont la couverture va être équipée de panneaux photovoltaïques. Opérationnel au printemps, ils produiront 250 kW/h (l'équivalent des besoins d'une centaine de foyers en électricité).

Cela permettra également au centre équestre de pouvoir accueillir plus de cavaliers désireux de pratiquer leur activité.

Au programme cette année, notons l'organisation de deux concours de sauts d'obstacles

Dès le 5 février, deux jeunes cavalières, Camille et Manon Laffitte vont représenter le centre équestre d'Abidos lors de l'épreuve Shetland du concours jumping international de Bordeaux. Tous nos encouragements les accompagnent pour ce concours.

A Abidos, toutes les disciplines sont représentées (le manège, les obstacles, le concours complet, etc.). Les cours sont assurés en soirée les mardi, jeudi et vendredi, et toute la journée, les mercredi, samedi et dimanche.



## Club du 3ème âge « Hurous de Bibe »

L'association a tenu son assemblée générale le jeudi 13 janvier. Forte de 97 adhérents, ceux-ci ont reconduit à l'unanimité le bureau qui se compose de : **Présidente** : Yvette Jacquez - **Trésorier** : Jean Lagouardette - **Secrétaire** : Danielle Langlais - **Membres** : Irma Bourasse, Arnaud Mirassou, Marie-Thérèse Supervielle.

Outre le traditionnel rendez-vous du 2<sup>ème</sup> jeudi de chaque mois pour les jeux et le goûter, le club prépare un séjour de quatre jours à Carcassonne, au mois de juin 2011.

## Soirée Béarnaise »

Samedi 5 février, une soirée béarnaise est organisée au restaurant Cassen. Dès 18h00, retransmission du match de rugby du Tournoi des 6 Nations France/Ecosse, suivi du repas.

La soirée sera animée par les chanteurs du groupe Balaguerà et leurs amis.

## Petite Histoire d'Abidos

**Que faisaient nos ancêtres, il ya cent ans, cent cinquante ans ? Nous vous proposons de le découvrir au travers d'un document enregistré à la Mairie.**

Il y a cent ans, le maire d'Abidos, Pierre Baqué, procédait au mariage d'Etienne Labarère, gendarme à pied, de Lagor, mais originaire de Bedous, avec Anne Lartia, sans profession, la fille du meunier.

Les témoins étaient Vincent Savareux et Henry Perney, gendarmes à Lagor, et Pierre Sérizé-Laplace et Jean-Baptiste Baqué, cultivateurs.

Tout cela se passait donc le 18 janvier 1911.

*Cent ans a, lo maire d'Avidòs, Pierre Baqué, que celebrava lo maridatge d'Etienne Labarère, gendarma a pè de Lagòr, mes originari de Bedòs, dab Anne Lartia, shins profession, la hilha deu molier.*

*Los testimònis qu'èran Vincent Savareux e Henry Perney, gendarmas a Lagòr, e Pierre Sérizé-Laplace e Jean-Baptiste Baqué, paisans.*

*Tot aquò que's passara donc lo 18 de gènèr de 1911.*

LE PROCHAIN BULLETIN  
PARAÎTRA  
EN MAI 2011

Nouveaux  
horaires

Mairie d'ABIDOS

**Horaires d'ouverture** : lundi : 10h 12h • mardi : de 10h à 12h et de 16h - 18h • jeudi : 16h - 18h • vendredi : 14h - 18h  
Tél./Fax : 05.59.71.57.15 - E-mail : comabidos@cdg-64.fr